
令和５年度 第 2 回 清瀬市男女共同参画センター運営委員会 議事録 

 

日  時：令和６年２月２1日(木) 午前 10時～12時 

会  場：男女共同参画センター会議室 1・2 

出席委員：８名 

福田委員長、木村委員、矢澤委員、松山委員、尾﨑委員、植田委員、 

渡辺委員、牧野委員 

欠席委員：３名 

荒木委員、山我委員、髙宮委員、鎌田委員 

事 務 局：原口センター長、岡部係長、小林専門員 

 

議  題 

【令和 5年度事業報告】 

事務局より内容説明を行った。事務報告書参照 

 

委員 

男性の育児育休講座の参加人数 22名の内、男性の人数はどのくらいですか 

 

事務局 

男性が４名となります。 

 

委員 

男女共同参画センターサポータープラス全体会議について、様々な意見を吸

い上げる意味でも継続して開催して欲しいと思います。 

相談事業について、名称変更をする事で多くの人が相談できるようになった

と思います。 

アイレックサポーターについて、アイレックカフェが追加になった事はとて

も良かったと思います。 

 

事務局 

男女共同参画センターサポータープラス会議について、現在は事務局主体で

すが、ゆくゆくはサポータープラス会議のメンバー主体で進めて行ければと思

っております。アイレックに関わる人の意見を集約する会議体になると思って

おります。 

相談事業について、名称変更による相談件数が増えた事が全て良いとは判断

出来ませんが、このまま継続して行く予定です。 

アイレックカフェについて、Ms.スクエアをより深く読んでもらいたいとの思



いから始まりました。先月開催された男女共同参画センターサポータープラス

会議で報告しました。 

 

【令和 6年度事業計画】 

事務局より内容説明を行った。 

 

委員 

各市連携事業についてはどのくらいの集客がありますか 

 

事務局 

生きづらさをかかえた女性支援事業や若年層セクシュアルマイノリティ支援

等については、同じ市だと知り合いがいるかも知れない為、出席がしづらいなど

の意見があり、各市で連携して実施をしている。 

ひきこもり女子会・ママ会について、男性は入れないようにして、女性同士で

相談を受けている。この事業は 4年目になります。昨年 1月に全体会を清瀬市

で行いました。70 名ほど参加されました。 

 

委員 

コワーキングスペース運営管理事業について、利用人数は多いが、具体的には

どのようなことをする予定ですか 

 

事務局 

現在はテレワーク的にお仕事をされている人が多くいますが、コワーキング

スペースの本来の意味は、年齢や性別など関係なく、異なる職業や仕事を持った

利用者同士が繋がる場所という意味です。 

一昨年はキャリア相談会を実施し、またコミュニケーションマネージャーが

来て、隣同士の人を繋げたりしておりました。来年度は今年度のように引っ越し

等もないため、今は委託先と協議している所です。 

 

委員 

繋げる為の手法はとても重要だと思っております。 

 今起業する世代は 20代から 40代の世代が多いですが、中高生世代に向け 

て考えても良いと思います。 

 

委員 

委託先に男女共同参画センター運営委員会や小中学校のイベントに出席して

頂くことは可能ですか 



 

事務局 

中高生に向けの起業支援の発信は出来ておりませんが、今後調整しながら研

究したいと思っております。 

委託事業となりますので、出席等は考えておりませんが、ご意見として今後の

委託運営の参考とさせて頂きます。 

 

委員 

令和 6年度の事業計画の中で、防災については何かありますか 

 

事務局 

防災講座は過去に実施をしておりましたが、男女共同参画センターとしては、 

避難所の運営について、女性視点向けの要望をしていく予定です。 

 防災部門では来年度から女性の視点を取り入れていく委員会が発足予定です 

ので、協力していきたいと思っております。 

 

委員 

男女問わず、防災については取り組んでもらいたいですし、特に女性の方の 

避難所における我慢が多いと思いますので、注力して欲しいと思います。 

 

委員 

個人情報に関わるかも知れませんが、相談される方は、いつも同じ人なのか、

どの様な人がきているのか聞きたいと思います。 

 

事務局 

様々な人が相談に来られております。相談につきましては、特に法律相談は毎 

回定員に達しております。 

 

委員長 

コワーキングスペースの年齢層はどうなっておりますか 

     

事務局 

年齢層は多い順に 40 代 50代 30代 20代となっております。 

 

委員 

交流・学習スペースについて、市民の方からの声はありますか 

 



事務局 

学習している人が多いので、声を出しての交流がしにいくとの意見がある。 

 

委員 

学生さんが多いですか 

 

事務局 

昼間はお仕事をしている人、夕方からは学生が多く、いつも満席となっている。 

張り紙等で勉強以外に交流する場としてアピールしたいと思います。 

 

委員 

コワーキングスペースは有料、交流スペースは無料ですか 

 

事務局 

お見込みの通りです。 

コワーキングスペースはお仕事について、交流・学習スペースは基本的に 

はお仕事としてはお断りをしております。ですがお仕事の勉強としては許可を

しており、現状はルールを守って頂いております。 

 

【Ms.スクエア広報誌名について】 

 

事務局 

男女共同参画センターでは「きよせ女性広報Ｍｓ.スクエア」を年 2回発行し

ております。そこで、「きよせ女性広報」という名称について、女性向けのもの

で男性が読まないのではないか、とのご意見がありました。 

名称について、102号から読者の意見をロゴフォームで受付を開始しており

ます。アンケート結果は、男女共同参画広報が 4 件、ジェンダー平等推進広報

が６件ありました。またＭｓ.スクエアの名称自体も変更してはどうか、との意

見がありましたが、今回はＭｓ.スクエアの名称は公募で決まっており長年使わ

れているため、今回は「きよせ女性広報」について、皆さまにご意見を伺いたい

と思っております。 

 

委員 

私はサポ―タープラス全体会議に参加しておりまして、ジェンダー平等情報

がいいと思っております。 

やはり女性と書いてあると男性は手に取ってくれないと思います。 

推進と入ると、また手に取ってくれないので、ジェンダー平等情報がいいと思



います。 

 

委員 

案の中ではジェンダー平等推進広報が良いと思いました。 

 

委員 

案の中では清瀬市ジェンダー平等推進広報が良いと思います。 

 

委員 

男女共同参画広報誌が良いと思います。ジェンダーも Mｓ.スクエアもカタカ

ナなので。 

委員 

このままでもよいのではないかと思います。女性広報誌のままでも。 

または、男女共同参画誌でも良いと思います。ジェンダーという言葉が目立つよ

うに思います。 

 

委員 

何年かすると男女の言葉自体がなくなるのではないかと思いますので、女性

広報誌という名前は変更した方が良いと思います。 

 

委員長 

男性でも女性でもない人がいるので、くくる必要がない時代が来るかもしれ

ません。 

 

委員 

確かにカタカナが続くかなと思ったが、ジェンダー平等という言葉は、よい

と思いました。 

 

委員 

案の中では、ジェンダー平等推進広報がよい思います。 

 

委員 

参画、推進という言葉が役所っぽいので、ジェンダー平等推進広報が良いと

思いました。 

 

事務局 

最終的には様々な意見をもらって、事務局側で最終的に決定させてもらいます。 



 

委員長 

広報誌のタイトルは重要であると思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

【アイレック 30 周年記念行事について】 

 

事務局 

アイレックが令和７年に 3.0 周年となります。それに向けて、今年の７月ま

でに予算計上する関係で、30周年企画を考える会なるものを立ち上げたいと思

っております。運営委員会の皆様にご意見を頂きたく思います。 

 

委員 

新たな委員会を立ち上げるは難しいのではないかと思います。 

 

事務局 

男女共同参画センターに深く携わった人を中心に立ち上げたいと思っており

ます。20周年の時のように、まつり実行委員会の兼務してもらうことや、運営

委員会分科会を発足させるのも一つの案であると思っております。 

 

委員 

これから企画委員会を立ち上げるのは大変かと思う。 

 

事務局 

企画委員会では 30周年のプランを決める会議体を想定しております・ 

市報公募などは予定しておりません。 

 

委員長 

4月からスタートするんですよね 

 

事務局 

市民の方の意見を取り入れながら進めたいと思っております。 

 

委員長 

4月からは早急だなと思いました。 

  

委員長 

男女共同参画センター運営委員会は 3 月末で任期が終わってしまいますので、 



分科会などは難しいかも知れません。 

 

委員 

30周年の記念事業は成果の発表の場になると思います。 

 

委員 

 企画委員という名称ですと集まらないような気がします。しかも４月からス

タートとなると難しいのではないでしょうか。 

 

事務局 

「30周年を考える会」でも良いと思います。ここで方向性を決められたらと

思っております。 

また、令和７年は市政 55 周年になりますので、市としては 55 周年を注力し

て行きますので、７月頃までに企画案をまとめたいと思っております。 

 

委員 

事務局で 30 周年を考える会のメンバーを選定してもらって、サポータープ

ラス全体会議に出すのも良いと思います。 

 

委員長 

20周年の時の予算はいくらでしたか 

 

事務局 

大幅な予算増は無かったと記憶しております。 

 

委員長 

「30周年を考える会」の人選は事務局でお願い致します。 

 

委員 

話が戻ってしまいますが、男性の育児休業講座はとても目新しくて、高齢者の

私たちも実体験を聞く事ができる良い機会でした。次の機会は男性の参加を増

やして欲しいと思います。また広報がもう少し早いと良いと思います。 

 

委員 

SDGSの関係でペーパーレスの関係も考えて欲しい。 

 

委員長 



具体的にはどうすべきですか 

 

委員 

データの投影で良いと思います。紙よりも環境面でよいと思いました。 

 

事務局 

皆様の意見を伺いながら、徐々にそのようにして行きたいと思います。 

 

委員長 

他にありますか 

 

委員 

サポータープラス全体会議の議事録は共有されていますか 

 

事務局 

議事録は出席者のみとなります。 

 

委員長 

共有されるとよいと思います。 

 

事務局 

共有致します。 

 

委員長 

 それでは令和５年度第 2 回男女共同参画センター運営委員会を終わりたいと

思います。 

 

 

 

 

以上 


